
地府的黑白无常官来带

人的时候，为什么称为“无
常”？就是告诉你们，你们在

人间做的事情，不管是好

的、还是坏的，都代表着你

们在人间能够长住还是短

住。但是最后不管你怎么样

在人间生活，最后给你们两

个字：无常。只要我无常一
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到，你们就走人。所以，人

这一生有什么可以争、可以

抢、可以闹的？有什么话不

能解释？有什么事情不能

想通呢？佛法就是让我们

对时空要有新的认识，要明

白生老病死只是一个短暂

的过程，不要执着于这些。

当你脱离这些、不执着这些

的时候，你就会放下小我，

成全大我。人的一生过得很



快，眼睛一眨，几十年就没

了。犹如：你已经四十了，

四十有五了，要向五十岁奔

了，都这么大年纪，还折腾

什么？随缘吧。能为别人多

做一点事情，就会开心一

点；生活中也是这样，能赚

就多赚一点，不能赚就少赚

一点；能开心多开心一点不

能开心就少开心一点。一切

都是无常的，你今天不开



心，过两天又开心了；你今

天上午很开心，说不定晚上

就不开心了。有的人看到你

开心，他就会难受，于是讲

几句怪话给你听，接下来你

马上又不开心。这就是无常

到来，快得不得了。我们要

懂得这些道理，不执着于小

我，不受困于生死之念。想

穿了，再怎么样也得生；既

然来到人间，再怎么样在人



间也得受；受报完了，再怎

么样也得走。没办法，这是

没有选择的。既然这些事

情是存在的，是无常的，

你就坦然地接受它、面对

它，你就好好地用自己的

生命，谱写一曲救度众生、

学佛学法的美丽生命赞歌。

悟性有了，智慧出来了，你

才能证得阿耨多罗三藐三菩

提。知无常、懂因果，你就



脱离了无常，离开了因果。

学佛之人要令其信佛。我们

自己学佛了，我们要令家

人、令别人能够信佛、学

佛。很多母亲很有智慧，自

己先学佛，之后让自己的孩

子学佛，让自己的先生学

佛，让自己的邻居学佛。这

种人就是在用妙法自度度

人，很有智慧，她不但自己

学佛，还令别人信佛、学



人怎么样来解脱自己？

佛，功德很大。一般来

说，人总是先有欲望而后

求之。学佛之前，我们到

庙里去拜佛求佛，拜完菩

萨就走了，求完菩萨就走

了，烧完香就跑了，这叫

学佛、信佛吗？这不是真

正学佛，真正学佛是用心

学。我们最早的时候因为

有欲求，才开始到庙里去

拜佛、接触佛法，然后意



识到要学佛学法。学佛之

后，学佛陀的精神，学观世

音菩萨的慈悲心，学地藏王

菩萨的大愿力等，这些慢慢

地就令你入佛智，就是进入

佛的智慧。像心灵法门现

在这么多的弟子，师父已

经令你们进入了佛智，你们

已经不同程度地拥有佛的智

慧，很了不起。按照过去的

讲法就是，令你们进入了佛



智（佛的智慧），你们可能

会证得一些初果。

  我们的业障很重，业障来

自于欲望。一个人没有欲

望，哪来的烦恼？有欲望，

才会有所求。一个人去求菩

萨，是因为有欲望：“我希

望家里好，希望我的孩子

好，希望我这件事情能够成



功，希望我的孩子能够考上

精英学校。”有欲望了，你

才去求菩萨，然后慢慢地就

会有因缘。你今天求菩萨，

是不是种下了善因？这个因

有了，菩萨一看，这个人很

虔诚，他许愿了，正在实践

他的诺言。 那么，菩萨就会

保佑你，就会给你一个善

果，善果就是让你成功。当

你因缘具足，你的佛缘就会



成熟。你今天求佛、拜佛、

念经、许愿、放生，因缘具

足了，佛缘就来了，一切会

平安吉祥。有了佛菩萨的缘

分后，你的境界会不断提

高。我们学佛人开始的时

候都是为自己求，跪下去磕

头：“菩萨，保佑我身体健

康，保佑我家庭好，保佑

我……”慢慢地境界提高了



一点，想一想，师父说过一

般求三件事情会比较灵，然

后就给自己求了两件，留一

个帮家人求。等境界再高一

点，三件事情都给家人求，

但是还是属于小我。继续学

佛修心，越来越觉悟，到最

后就是为众生而求，为众生

而求的人就是进入大我，就

是拥有佛的智慧。学佛最重

要的就是开悟，佛菩萨让我



 们有一个开悟的过程，先求

己，后为众生而求，这就是

佛菩萨的慈悲。佛菩萨不希

望众生受尽果报，也不会

让我们吃尽苦头，菩萨总

是想办法救度我们，总是希

望帮助我们改变自我，让我

们少承受恶果的报应。菩萨

是怎么样帮助我们，不让恶

果来呢？其实，不是菩萨不

让这个恶果来，因为菩萨也

不动因果，而是你要知道自



己的过错，要学会忏悔自己

的业障，不让这个恶果那么

快地成熟。同样是做错事

情，为什么有的人马上就有

果报出来，报应马上就到，

而有些人的报应就晚来一

些，或者轻一些？因为当你

做错一件事情的时候，你知

错了，跪在菩萨面前忏悔

了，这个恶的因缘就慢慢地

成熟，而不是一下子成熟。



菩萨是用善巧方便的方法，

让我们自己来认识纠正自己

的错误和缺点，来忏悔自己

的恶行恶念，让众生不要犯

恶，不要损害他人。万一你

伤害了他人，你要马上忏

悔，让这个恶果不要那么快

成熟。只要你永远不再做这

件恶事，这个恶果虽然还

在，但是只要它没成熟，就

暂时不会有恶报。如果你今

天不去忏悔自己作的这个



恶，而且继续去作这个恶，

那么，恶果很快就会成熟，

你很快就会有恶报现前。

以上内容排版、处理等如有不如

理不如法的地方请南无大慈大悲

观世音菩萨和护法菩萨原谅！请

各位师兄原谅！ 




